

HOROYA

REDICTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
ATRIE H. OUMI-MBA
2ème ETAGE
B. P. 341
TEL. : 51 50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINEE

Directeur politique:
LEON MAKI
Directeur de publication :
TIBOU TOUNKARA
Directeur:
FODE BERETE

HUITIEME ANNEE 1968

SAMEDI 13 JANVIER 1968

N° 1377

4 pages 25 francs

A la Permanence Nationale du Parti, le séminaire du C R des femmes de Conakry I poursuit ses travaux

Le séminaire des femmes de Conakry I poursuit ses travaux à la permanence nationale du Parti sous la présidence du bureau fédéral.

C'est ainsi qu'après la conférence tenue par le camarade Mamadou Diop, Secrétaire fédéral et membre du Comité Central du Parti, les séminaristes ont assisté à une séance cinématographique, dans la soirée.

Ce film intitulé «L'essor féminin», traite les différentes étapes évolutives de la femme. De l'analyse de ce film, il ressort que depuis toujours, la femme était considérée comme inférieure à l'homme mais qu'elle devait petit à petit prendre conscience. C'est ainsi que commence la puissante lutte de la femme pour l'acquisition de tous ses droits.

En Guinée où la femme devait lutter contre certaines pratiques ; refus du droit de vote,

mariage forcé, discrimination dans la fonction publique, etc.,

Le Parti Démocratique de Guinée, mouvement révolutionnaire, part de ce principe que l'homme ne peut être libre qu'en libérant totalement la femme et a su en un temps record émanciper la femme. Aujourd'hui en Guinée, on constate que la femme est chargée de la conduite du foyer et joue le même rôle que ses frères, tout en participant à la Révolution Nationale.

Aussi, la deuxième séance du séminaire tenue dans l'après-midi du 10 janvier à la permanence nationale du Parti Démocratique de Guinée (PDG) a été consacrée à la discussion de l'exposé du Secrétaire fédéral, le camarade Mamadou Diop, membre du Comité Central du Parti Démocratique de Guinée.

Nous y reviendrons dans notre prochaine édition.

Le camarade Lansana Béavogui, Président de la 12^e session du comité de l'OUA :

« L'espoir de tous les peuples Africains pèse sur les épaules de notre Comité »

On se souvient qu'à la deuxième séance des travaux de la 12^e session du Comité de Coordination pour la libération de l'Afrique notre camarade Lansana Béavogui, membre du Bureau politique National, ministre des Affaires Etrangères était élu Président de ce comité.

A cette occasion, le camarade Béavogui a prononcé une brève allocution dans laquelle il a remercié chaleureusement les membres du comité pour la confiance placée en notre pays et en lui faisant l'honneur de choisir Conakry comme siège des travaux.

«Je remercie chaleureusement le distingué délégué tanzanien

qui m'a proposé à la présidence et le délégué du Sénégal qui avait appuyé cette proposition.

«J'adresse mes vives félicitations au Président sortant, l'honorable Arwanwaro de l'Ouganda, pays qui, sous la conduite du Président Oboté mène un combat révolutionnaire que nous suivons avec passion et que nous savons par ailleurs fondamentalement décidé pour la lutte dans tous les domaines.

«Nous adressons un hommage mérité au frère et ami Arwanwaro, Président sortant du Comité et dont l'action personnelle s'inscrit toujours, à toutes les réunions où nous l'avons rencontré dans le sens des idéaux nobles de l'Afrique.



Le Dr. Lansana Béavogui, Président du Comité de Libération.

Le Secrétaire général de l'OUA, M Diallo Telli à la 12^e session du Comité de libération :

«... Il est indispensable que votre Comité se penche sur les voies et moyens les plus appropriés en vue de créer, dans chaque secteur particulier de combat, un front uni des mouvements de libération ... »

- Ce soir, à Kindia le Chef de l'Etat offre une réception en l'honneur des participants à la 12^e session du Comité de libération de l'OUA

Dans notre édition du jeudi 11 janvier, nous avons parlé des travaux de la deuxième séance de débats de la 12^e session du Comité de coordination de l'OUA pour la libération de l'Afrique.

Avant discussion et adoption de l'ordre du jour de la conférence, le Secrétaire Général de l'OUA, M. Diallo Telli avait prononcé un discours à l'ouverture de cette 12^e session de l'OUA.

Après l'intervention du Secrétaire Général de l'OUA, le Président sortant, M. Arwanwaro, Vice-ministre ougandais des Affaires Etrangères a également prononcé un discours inaugural, discours que nous publierons dans nos prochaines éditions.

Hier les séances de travail ont repris dans l'après-midi dans la salle du 2 octobre. Aujourd'hui, samedi 13 janvier, le Chef de l'Etat, le Président Ahmed Sékou Touré, en compagnie des membres du BPN et du Gouvernement, offrira, en



Le Secrétaire Général de l'O.U.A. M. Diallo Telli

Suite page 3

«Nous adressons également nos félicitations au Secrétariat général, en particulier à notre frère Diallo Telli qui n'a ménagé aucun effort pour faire de l'OUA une arme efficace pour l'émancipation de l'Afrique».

«Connaissant la géo-politique africaine, nous savons combien est délicate cette mission, et ne pouvons que nous enorgueillir de son travail. Nul doute que des africains conscients ici présents, aussi bien civils que militaires auxquels vont toutes nos congratulations pour la conscience avec laquelle ils assument leur devoir de libération sauront faire de ces assises une conférence positive sur la voie de la libération des objectifs majeurs des peuples africains».

Nous rendons un sincère hommage à votre comité, et lui réaffirmons, en même temps que notre confiance, que l'espoir de tous les peuples africains pèsent sur ses épaules».

«Enfin, nous nous plaignons à saluer les combattants de la li-

berté ici présents, qui, au prix de tous les sacrifices que nous savons, au prix de mille précautions qu'ils doivent prendre pour effectuer leurs voyages dans une Afrique où les communications sont si difficiles ont pu être parmi nous».

«Nous leur renouvelons toute notre sympathie et toute notre solidarité effective».

«Nous comptons pour terminer, sur la bonne volonté de tous, de l'expérience de chacun, pour faire assurer le succès à nos travaux qui nous l'espérons, se dérouleront rapidement, sérieusement, et que le peuple de Guinée pourra vous distraire tout en vous faisant toucher du doigt les réalités de notre pays».

«Puisse votre séjour aider à rétablir la vérité sur la Guinée qui n'a d'autre préoccupation que la libération, la réhabilitation et le développement progressiste de l'Afrique».

«Je vous remercie».

LA VIE DANS LA NATION

Du 8 AU 11 JANVIER

Le C. R. des femmes de Kindia a organisé un séminaire d'éducation et de formation idéologique

Dans nos fédérations, l'actualité politique reste dominée par les séminaires organisés par les CR des femmes en vue des préparatifs du Congrès National des femmes du Parti Démocratique de Guinée qui aura lieu à Conakry du 29 au 31 janvier.

Dimanche dernier la présidente nationale des femmes de Guinée, la camarade Hadja Mafory Bangoura, membre du CC du Parti Démocratique de Guinée a ouvert à Kindia le séminaire des femmes de cette fédération. La présidente nationale était accompagnée de Mme Hadja Loffo Camara, Secrétaire d'Etat aux Affaires sociales, de Mme André Touré, épouse du Chef de l'Etat ; Mmes Béavogui Lansana, Camara Toumany, Sangaré, Ismaël Touré, Moussa Diakité et plusieurs invitées des fédérations sœurs de Conakry I et II conduites par les camarades Fatou Koita et Tiguidanké Soumah respectivement présidente du Comité Régional des femmes de Conakry I et II.

UN ENTHOUSIASME POPULAIRE

C'est dans un enthousiasme populaire et aux sons des tambours et des balafonds que les militants et les militantes des

21 comités de base de la ville, accueillirent le matin, la délégation conduite par la présidente nationale des femmes, devant la résidence du Gouverneur de région.

Dans l'allocution de salut au nom du Comité Régional des femmes de Kindia, la camarade Nanci Touré a parlé des tâches qui reviennent aux femmes et aux hommes de Guinée dans le combat révolutionnaire.

La camarade Nanci Touré a enfin souhaité la bienvenue aux délégations de la capitale, qui ont bien voulu répondre à l'invitation des militantes de la fédération de Kindia.

Prenant à son tour la parole la Présidente nationale des femmes de Guinée et Présidente d'honneur du séminaire, a félicité et remercié les militantes de la fédération pour l'accueil chaleureux et fraternel dont la délégation a été l'objet. Elle a largement expliqué le but de la tenue du séminaire des femmes au niveau des 30 fédérations du PDG.

Abordant le 12^e point de son exposé, la Présidente nationale a développé la lutte menée dans le domaine politique, économique, social et culturel. La Présidente a également évoqué les

différentes phases de la lutte pendant la domination coloniale et après l'accession de notre pays à la souveraineté nationale. *'Femmes guinéennes, nous devons continuer chaque jour à élargir considérablement notre champ d'action dans tous les domaines'* devait déclarer Hadja Mafory Bangoura qui a ensuite insisté particulièrement sur l'unité effective, le travail, la vigilance et le courage de tous pour la sauvegarde de notre indépendance acquise grâce au Parti Démocratique de Guinée ayant à sa tête le Président Ahmed Sékou Touré, Secrétaire général du Parti. Responsable Suprême de la Révolution.

Rappelons que les thèmes qui ont été abordés au cours de ce séminaire sont les suivants :

LUNDI, 8 JANVIER 1968 :

Discussion sur la femme guinéenne et la JRDA

MARDI, 9 JANVIER 1968 :

Discussion et présentation des rapports sur la tenue, le progrès social et industriel, la femme guinéenne et la panafricaine des femmes

MERCREDI, 10 JANVIER 1968

Rôle de la femme guinéenne dans l'économie nationale, le rapport sur la structure familiale

JEUDI, 11 JANVIER 1968 :

Rapport sur l'alimentation, l'éducation sanitaire et à 15h la cérémonie de clôture.

Députés Régionaux

REGION ADMINISTRATIVE DE GUECKEDOU

1. DEMBADOUNO Popeye
2. TINGUIANO Saa Gabriel
3. TONGUIANO Antoine
4. DRAME Ahmadou
5. Mme Keïta née MILLIMONO Sitan
7. CONDE Amara
8. DIALLO Sékou Yaya
9. MILLIMONO Niouma Tranquille
10. KOUNDONO Victor
11. TOLNO Tamba
12. MILLIMONO Tamba Songo
13. KAMANO Saa Ténoun
14. KOUNDOUNO Tamba Biendi
15. MILLIMONO Saa Kouté
16. ZAORO Kawa
17. KOULA Yabgaoro
18. PENDOUNO Barret
19. LELANO Sadj
20. CONDE Sory
21. TRAORE Alpha
22. SANDOUNO Eugène Faya
23. Mme Camara née KOUROUMA Marie
24. TOLNO Koulako
25. CAMARA N'Mah Saran
26. MILLIMONO Tamba Sosso
27. MILLIMONO Robert
28. DIARA Diarra
29. KANTE Sidiki
30. SAKHO Mady.

SALLES DES SPECTACLES

PROGRAMME DU DIMANCHE 14 JANVIER 1968

AU SYLI :

- Le Ballet National à Paris - Guinée
- Cumbité - Cuba

AU VOX :

- Ce hiver là - Guinée
- Histoire de la Révolution - Cuba

AU PALACE :

- Le Taureau change de sentier - U.R.S.S.
- D'autres se lèveront - Chine

AU MATAM :

- Bonjour Guinée - Guinée
- L'Afrique danse - Guinée

AU TRIOMPHE :

- Histoire d'un ballet - Cuba
- Et la Vallée de la paix - Yougoslavie

AU CLUB :

- Toute la journée au cirque - U.R.S.S.
- L'Alibi ne suffit pas - Tchécoslovaquie

AU RIALTO :

- Hanoi Triomphe Glorieusement - Viet-Nam
- Et le père le Gél - U.R.S.S.

Messages de félicitations au Chef de l'Etat

ples ne cessent de se renforcer et de s'élargir à l'avenir aussi bien que dans le passé.

Très haute considération,
Signé : *Pal Losoncz*, Président du Conseil de la Présidence de la République Populaire Hongroise

DE DAR-ES-SALAM :

Le peuple Mozambicain, le FRELIMO, le Comité Central et moi-même félicitons vivement le succès du peuple guinéen du PDG et à vous-même aux dernières élections

La consolidation de la Révolution guinéenne son développement victorieux, est une contribution importante pour la libération et la Révolution des peuples.

Vive l'amitié guinéo-Mozambicaine.

Vive la solidarité FRELIMO PDG. L'indépendance ou morte. Venceremos.

Signé : *Eduardo Mondlane*.

Président de FRELIMO DU CAIRE:

A l'occasion de votre réélection à l'unanimité, à la présidence de la République amie de Guinée, nous avons le plaisir d'exprimer à votre personne les félicitations les plus cordiales et les souhaits pour un

continuuel succès.
Je vous adresse également les meilleurs vœux que je forme pour le peuple frère de Guinée ainsi que la continuité du succès et de l'épanouissement pour les relations qui unissent nos deux pays en vue de réaliser les aspirations communes de nos deux peuples frères.

Signé : *Ali Sabri*, Vice Président de la République Arabe Unie

BERLIN

Vous adresse au nom des étudiants et stagiaires guinéens et en mon personnel nos vives félicitations pour votre réélection à la tête du pays. L'ex-

pression populaire du premier janvier concrétise la parfaite santé de la Révolution guinéenne et la confiance en son

Responsable Suprême.
Très haute considération,
Signé : *Cheik Keïta*, Représentant commercial de la Guinée en RDA.

BERLIN

Mes meilleurs félicitations à l'occasion de votre réélection. En vous assurant de ma permanente et sincère coopération à l'égard de la prospérité et le développement de votre pays, je vous présente mes salutations respectueuses.

Signé : *Dr. MEYER*

DE BAMAKO:

A l'occasion de votre réélection nous vous adressons nos vives félicitations.

Signé :

Stagiaires vétérinaires guinéens à Bamako.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

ALLOCUTION DU SECRETAIRE GENERAL DE L'O.U. A. M. DIALLO TELLI

Suite de la première page

L'honneur des participants à la 12^{ème} session de l'OUA, une soirée artistique et culturelle des plus riches dans la ville pittoresque de Kindia, située à 150 km à l'Ouest de Conakry.

Mais avant de parler plus en détail des manifestations populaires organisées par la Fédération de Kindia en l'honneur de nos hôtes, voici ci-dessous une partie de l'allocution du Secrétaire Général de l'OUA, M. Diallo Telli.

Monsieur le Président,
Monsieur le Ministre représentant M. le Président de la République de Guinée,
Distingués délégués,

C'est pour moi un bien agréable devoir de saluer, au nom du Secrétariat général de l'Organisation de l'Unité Africaine, toutes les éminentes personnalités, les délégués, les experts et les observateurs réunis, une fois de plus, pour réexaminer ici ensemble, dans le cadre des options fondamentales de notre organisation, les voies et moyens les meilleurs pour les dirigeants africains d'assumer les lourdes responsabilités auxquelles ils ont volontairement souscrit en décidant la coordination et l'harmonisation des efforts et des moyens des Etats indépendants d'Afrique en vue de la libération totale et inconditionnelle de notre continent et de nos peuples des méfaits de la domination étrangère, de l'oppression et de l'exploitation coloniales et de la discrimination raciale.

UNE TACHE ESSENTIELLE

Et, c'est précisément parce que cette tâche essentielle de décolonisation qui a été dès la conception de l'OUA et qui demeure la première des priorités de notre entreprise commune vous a été confiée que le Comité de Coordination pour la libération de l'Afrique occupe, à juste titre, une place toute spéciale et toute privilégiée au sein des structures complexes mises sur pied à Addis-Abéba en mai 1963 pour la réalisation des buts et objectifs consignés dans la Charte de notre organisation.

Pour mieux souligner ce fait, la Conférence des Chefs

d'Etat et de gouvernement, organe suprême de l'OUA décidait, lors de la rencontre historique d'Addis Abéba, la création immédiate de votre Comité avant même la constitution des autres organes de l'OUA, y compris de son organe central et permanent que constitue le Secrétariat général.

En raison de tout ce qui précède, les réunions de votre Comité ont toujours présenté dans le passé, pour l'OUA, une importance toute particulière.

Mais le contexte actuel que nous vivons en Afrique confère à vos présentes assises une signification et une portée bien plus exceptionnelles que de coutume. C'est que votre réunion est la première qui se tient depuis la dernière conférence au sommet de l'Organisation de l'Unité Africaine à Kinshasa qui a pris, dans tous les domaines et en matière de décolonisation en particulier, des décisions capitales que vous avez le devoir et le privilège de traduire en actes positifs et en réalité concrète au cours de vos prochaines délibérations.

D'emblée, nous devons dire tout haut notre réconfort et notre joie de voir cette douzième session ordinaire si cruciale de votre Comité après la Tanzanie, l'Ethiopie, les Nations Unies à New York, le Congo-Kinshasa et l'Ouganda se tenir effectivement cette fois-ci en République de Guinée qui supporte avec la République du Sénégal, dans le cadre de la solidarité africaine, une part si importante du poids énorme que constitue la guerre sacrée de libération que mènent, avec une rare détermination, les combattants de la liberté de la Guinée Bissao. Groupés au sein du PAIGC, ces grands patriotes, par leur organisation, par leur maturité et par leur efficacité au combat, font grand honneur à nos peuples, à nos gouvernements et à l'Organisation de l'Unité Africaine.

A LA GLOIRE DE LA LIBERATION DE NOTRE CONTINENT

Nulle part mieux qu'à Conakry dont le nom s'inscrit en lettres capitales sur

le monument prestigieux que les sacrifices de nos peuples édifient à la gloire de la libération de notre continent de toute main-mise étrangère, nulle part mieux qu'à Conakry les membres de votre Comité ne pourraient mieux sentir cette détermination farouche et intransigeante à mettre un terme contre vents et marées à la domination coloniale et à l'oppression raciale, détermination à la fois si nécessaire et si utile au déroulement et au succès de vos importants travaux.

Par ailleurs, la qualité exceptionnelle de l'accueil que le peuple, le gouvernement et le Chef de l'Etat guinéen ont bien voulu nous réserver ainsi que les facilités de tous ordres mises à notre disposition, en nous offrant les meilleures conditions matérielles et morales de travail, ne manqueront point, nous en sommes convaincus, d'influencer très favorablement le déroulement harmonieux et le succès des importantes délibérations qui commencent.

L'HONNEUR DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE

Par avance, nous exprimons, au nom de l'Organisation de l'Unité Africaine, notre haute appréciation et notre profonde gratitude à Son Excellence Monsieur le Président Sékou Touré, à son gouvernement et au peuple guinéen qui se sont déjà tant de fois illustrés depuis 1958 dans le dur combat engagé pour la défense de la liberté, de l'honneur et des intérêts fondamentaux des peuples africains. Sur le monument historique que notre génération assemble pour la postérité en l'honneur de la liberté de l'Homme d'Afrique, la République de Guinée a réussi déjà à inscrire certains des faits les plus glorieux et certaines des actions les plus nobles qu'il soit possible d'imaginer à titre de contribution à l'œuvre commune des peuples africains décidés désormais à prendre de plus en plus effectivement en mains leur destin dans tous les domaines.

Monsieur le Président,
Distingués délégués,

Dans la conjoncture qui prévaut en Afrique au moment de votre réunion, la tâche essentielle de la dou-

zième session de votre Comité étant de traduire dans les faits en réalité concrète les décisions arrêtées à Kinshasa par la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement en matière de décolonisation, force nous est de nous pencher minutieusement sur ces décisions capitales.

A Kinshasa, les Chefs d'Etat et de gouvernement ont prononcé trois condamnations, lancé deux appels et pris trois décisions capitales.

Les condamnations portent successivement contre, d'abord, les tentatives désespérées des forces colonialistes et néo-colonialistes décidées à freiner le processus de décolonisation de notre continent, ensuite, contre l'attitude complice du gouvernement britannique face à la crise rhodésienne et qui aboutit à des négociations criminelles avec le rebelle raciste Ian Smith qui s'est révélé, au fil des années, sous son véritable jour, celui d'agent actif des forces coloniales britanniques et, finalement, contre l'OTAN et tous les gouvernements qui aident directement ou indirectement le Portugal dans sa guerre de répression contre les mouvements de libération nationale en Afrique.

COLLABORER AVEC TOUS LES MOUVEMENTS DE LIBERATION NATIONALE

En outre, un appel spécial a été lancé à tous les Etats membres de l'OUA à l'effet de collaborer, sans discrimination, avec tous les mouvements de libération des pays dépendants d'Afrique dans leur lutte sacrée de reconquête de la liberté et de la souveraineté de leurs peuples et, à cette fin, tous les gouvernements africains ont été conviés à augmenter substantiellement les moyens d'action mis par l'Afrique indépendante à la disposition des mouvements de libération nationale.

Enfin, l'OUA a décidé à Kinshasa de créer un Comité *ad hoc* d'experts chargé d'assister la lutte de libération nationale dans tous les territoires encore sous domination étrangère en Afrique. L'Organisation de l'Unité Africaine a mis un accent

particulier sur la nécessité vitale de continuer ses efforts en vue de la création d'un front uni de tous les mouvements de libération dans chacun des territoires dépendants ainsi que sur l'impérieuse nécessité de créer une nouvelle stratégie de la guerre de libération eu égard aux nouvelles menées insidieuses des forces liguées de l'impérialisme, du colonialisme, du néo-colonialisme et de la discrimination raciale.

Telles sont très brièvement résumées les diverses décisions prises à Kinshasa et que le Comité de coordination pour la libération de l'Afrique se doit à présent de mettre en œuvre avec le maximum d'efficacité et dans le minimum de temps possible.

Tout d'abord, en raison du rôle capital que jouent, contre la réalisation des aspirations africaines à la liberté, les forces, les intérêts, les organisations et les Etats qui ont fait l'objet de condamnations formelles des Chefs d'Etat et de gouvernement réunis à Kinshasa, il importe hautement que ce Comité recherche, au cours de ses prochaines délibérations, les moyens pratiques pour traduire ces condamnations en actes positifs et concrets. De tels efforts s'avèrent d'autant plus indispensables que dans certains cas comme celui du Portugal, l'Afrique se trouve confrontée, en réalité, avec des forces infiniment plus colossales que celles qui résulteraient des ressources propres de l'Etat officiellement en guerre contre l'Afrique. C'est contre les sources véritables des malheurs de nos peuples, contre ceux quels qu'ils soient, qui financent nos adversaires, qui les arment, qui les encouragent et qui les soutiennent économiquement, politiquement et diplomatiquement qu'il convient que l'Afrique prenne une position à la fois claire et ferme pour la défense de ses intérêts vitaux si gravement menacés par la survivance des forces coloniales et racistes en Afrique

(A suivre)

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32-34-58

Après sa réélection à la Magistrature Suprême de la République : Messages de félicitations au Responsable Suprême de la Révolution, le camarade Ah. Sékou Touré

A l'occasion de la réélection du camarade Ahmed Sékou Touré, Secrétaire Général du PDG à la magistrature Suprême de la République, des messages de félicitations lui parviennent du monde entier.

Voici quelques uns de ces messages.

Pyong Yang :

Au nom du gouvernement de la République Populaire Démocratique de Corée et en mon nom personnel, j'adresse mes félicitations chaleureuses à votre Excellence de votre réélection à la présidence de la République de Guinée. Votre présente réélection témoigne la confiance du peuple guinéen au gouvernement de Guinée et en vous.

Je saisis cette occasion pour souhaiter à votre Excellence de nouveaux succès dans l'accomplissement de votre noble mission pour la prospérité et le développement de la Guinée et bonne santé.

Signé : Kim Il Sung,

Président du Conseil des ministres de la République Populaire Démocratique de Corée.

FORT-LAMY

A l'occasion de votre réélection à la magistrature Suprême de la République de Guinée et du succès du PDC-RDA aux élections générales, je vous adresse mes félicitations les plus chaleureuses et les plus sincères en associant à celles-ci le gouvernement et le peuple tchadien les sentiments de haute et fraternelle considération.

Signé : François Tombalbaye, président de la République du Tchad.

BUDAPEST

A l'occasion de votre réélection à la magistrature suprême de la République de Guinée, je vous prie Excellence d'agréer mes félicitations les plus sincères formulées au nom du Conseil de présidence de la République Populaire hongroise ainsi qu'en mon propre nom, je vous souhaite une très bonne santé et beaucoup de succès ultérieurs dans la noble tâche ac-

complie dans l'intérêt de la réalisation des grands objectifs du peuple ami guinéen visant à la protection et à la consolidation de son indépendance à la réalisation de l'Unité Africaine et à la sauvegarde de la paix.

Je suis profondément convaincu que les excellentes relations entre nos deux peuples

Suite page 3

Jeudi 18 Janvier 1968 Arrivée du corps du regretté Bakary Cissoko à Conakry

Dans l'après-midi du 11 janvier à 17 h, ont eu lieu, au domicile du Docteur Touré Mamouna, membre du Bureau Politique National et Secrétaire d'Etat à la jeunesse et à la culture Populaire, les cérémonies commémorant le 7^e jour du décès du Grand artiste Bakary Cissoko en présence des membres du Bureau Politique National du Gouvernement, des Bureaux Fédéraux des comités régionaux des femmes et de la JRDA de Conakry II et en présence de la veuve de Bakary Cissoko arrive à Conakry le dimanche 7 janvier.

Les délégations des troupes fédérales de Conakry I et II, du Théâtre, de l'Armée Populaire, de l'Ensemble Instrumental de «la VOIX de la Révolution» des orchestres nationaux Balla Kélégué et Bembéy Jazz; des orchestres fédéraux de Conakry I et II et de nombreux militants assistaient aux cérémonies.

Après les prières dites par l'Imam de la Mosquée de Dixinn, le Docteur Touré Mamouna devait, en termes émouvants, retracer la brillante carrière de

Bakary Cissoko militant et artiste. Poursuivant son allocution, le Secrétaire d'Etat à la Jeunesse et à la culture Populaire a rappelé le rôle de l'artiste dans la Révolution, au service du peuple et de ses idéaux les plus nobles.

Le Docteur Mamouna Touré devait également rappeler la grande tâche historique que s'est assignée notre Parti, celle de la réhabilitation de la Culture Africaine, tâche à laquelle, avec un dévouement exemplaire, le regretté Bakary Cissoko a participé avec abnégation, animé d'une foi inébranlable.

En conclusion, le Docteur Mamouna Touré a annoncé que la dépouille mortelle de Bakary Cissoko arrivera à Conakry le 18 janvier et que le Bureau Politique National a décidé de faire des funérailles Nationales à l'artiste disparu. Il invita en conséquence tous les artistes de la capitale à participer massivement à ces obsèques et à se rendre tous le 18 janvier à l'aéroport de Conakry.

COUPE AFRICAINE DES NATIONS

L'ETHIOPIE BAT OUGANDA 2-1

La COTE-D'IVOIRE bat L'ALGERIE

PAR 3-0

DIMANCHE,

A Addis - Abéba: OUGANDA - ALGERIE ET ETHIOPIE - COTE D'IVOIRE

A Asmara: GHANA - CONGO KINSHASA ET SENEGAL - CONGO B.

La rencontre Ethiopie-Ouganda a marqué jeudi après-midi à Addis-Abéba l'ouverture de la compétition en vue de l'attribution de la coupe d'Afrique de football des Nations.

A cette cérémonie assistait le souverain impérial S.M. Haïlé Sélassié. La partie s'est soldée par une victoire de l'Ethiopie par 2 buts à 1.

Le score à la mi-temps était de un à un. L'équipe éthiopienne a marqué le but qui lui a permis de vaincre grâce au shoot de penalty qui lui fut accordé pendant la seconde partie du match.

Dans la soirée du même jour s'est joué le match Algérie-Côte-d'Ivoire. C'est par le score de 3 buts à 0 qu'il s'est soldé en faveur de l'équipe nationale de la Côte d'Ivoire.

Les autres équipes participantes de la compétition sont le

Congo-Brazzaville, le Congo K, le Ghana tenant du titre et le Sénégal.

dimanche 14 janvier :

ADDIS-ABÉBA : Ouganda-Algérie et Ethiopie Côte d'Ivoire.

ASMARA : Ghana-Congo Kinshasa et Sénégal-Congo Brazzaville.

Voici les rencontres de demain

Une manifestation concrète de la lutte contre le racisme et l'injustice

Le boycott des jeux olympiques de Mexico par les athlètes Noirs américains

Au cri de révolte consciente lancé il y a quelques semaines par l'athlète Noir Américain, Tommie SMITH, connu dans le monde entier comme l'homme le plus rapide jusqu'à ce jour, viennent de faire écho les voix autorisées du pasteur Martin Luther KING et M. Floyd Mc KISSICK, directeur national du Congrès pour l'égalité des races.

Rappelons brièvement les faits. Il y a environ huit semaines s'était tenue à Los Angeles l'Assemblée des athlètes noirs qui avait voté à main levée le boycott des Jeux de Mexico. Le boycott des JO avait déclaré Tommie Smith, ne résoudra peut-être pas le problème de la discrimination raciale aux Etats-Unis, mais il sera une étape que l'on espère importante dans notre lutte pour l'émancipation. J'ai préparé les Jeux de Mexico comme un fou et pourtant je crois que mon renoncement est indispensable puisqu'il se justifie par cette motivation.

«Je n'ai jamais compris pourquoi, par exemple, les Etats-Unis étaient favorables à l'admission de l'Afrique du Sud aux Jeux. Paul Nash sprinter blanc sud-africain qui aurait été crédité de 10"1 aux 100 m et 29"4 sur 200m, peut venir chez nous et contre nous mais on ne permettra jamais, en Afrique du Sud, de courir contre lui en réunion officielle. Je suis un américain et on ne me traite pas comme tel.»

Nous voulons boycotter les jeux mais continuer à courir pour nos collègues de qui nous recevons une bourse à titre sportif. La bourse coupée, ce serait l'impossibilité de poursuivre nos études.

Tommie Smith n'est pas seul à tenir ce raisonnement. Son camarade d'université, Lee Evans le N° 2 mondial au 400 mètres et aussi le prestigieux

basketteur Alcindor avec lequel les Etats-Unis avaient les plus fortes chances d'enlever un nouveau titre à Mexico, ont tenu des propos similaires.

Face à ce nouvel appel à la conscience universelle pour l'égalité et la dignité des hommes, voici ce que déclare M. Avery Brundage, Président du CIO (Comité International Olympique).

«Ces jeunes gens sont mal conseillés car l'olympique est le plus adéquat des champs de bataille politiques.»

«Cette réponse, venant du vénérable américain et Président du CIO, ne saurait en vérité étonner. Et pourtant les preuves abondent, qui permettent de démentir on ne peut plus facilement ces assertions.

Les Jeux de 1896 à Athènes et de 1900 à Paris avaient vu le triomphe des athlètes blancs américains. En 1904, les JO furent dévolus à la ville de Saint-Louis, capitale du Mississippi, qui commémorait à cette occasion le centenaire de son rattachement aux USA.

Le Mississippi, c'est les champs de coton le Sud esclavagiste. C'est l'opulente et insolente richesse des blancs et la dégradante misère des Noirs. Que s'y passait-il ? Citons Pierre de Coubertin, parlant du «clop» que les américains avaient nommé «ANTHROPOLOGICAL DAY» (Notez bien l'ironie !)

(A suivre)